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КХЛ как организация 
 

Хартли подпишет новый двухлетний контракт с "Авангардом" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", Боб Хартли в ближайшие дни подпишет новый 
двухлетний контракт с "Авангардом".  

перейти к статье 

Хартли заработает 100 миллионов рублей за два года в "Авангарде" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", зарплата главного тренера Боба Хартли в "Авангарде" по 
условиям нового двухлетнего контракта составит 50 миллионов рублей в год. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Как пионеротряд поднял СКА на первое место (Фонтанка (fontanka.ru)) 
Хоккейный клуб СКА выходит из кризиса. После провального октября армейцы с 
Невы к концу этой недели выдали серию из десяти побед, обыграв по ходу две 
лучшие команды сезона. Отдел спорта "Фонтанки" рассказывает, что произошло 
и надолго ли это. 

перейти к статье 

Никитин: Кемпе еще не прочувствовал нововведений в правилах КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин прокомментировал победу со счетом 5:2 в 
матче с минским "Динамо"..  

перейти к статье 

Кемпе: нравится хоккей в России, стиль игры ЦСКА мне по душе 
(Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Марио Кемпе подвел итоги выездного матча с минским 
"Динамо".  

перейти к статье 

Ивашин о минском "Динамо": "Ну нельзя одной командой решить 
вопросы и сборной, и обкатки игроков, и вопрос качественных 
легионеров" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Хоккейный эксперт Юрий Ивашин в эфире трансляции матча "Динамо" Минск - 
ЦСКА поделился мнением о молодых игроках в командах. 

перейти к статье 

"Авангард" - "Ак Барс" - 3:0, обзор матча КХЛ, уверенная победа омичей 
(Чемпионат.com) 
А "Авангарду" удался, возможно, лучший матч в сезоне. 

перейти к статье 



 

 

Хартли - еще на два года в "Авангарде"! И канадец вчистую обыграл 
лучшую команду КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Побольше бы таких матчей. И почаще. Матчей, в которых идет война за 
инициативу, и даже Вячеслав Войнов дерется.   

перейти к статье 

Лидер Востока всухую сгорел в Балашихе. За "Авангард" дрался даже 
Войнов (Sport24.ru) 
"Ак Барс" уступил со счетом 0:3.  

перейти к статье 

Хартли: сегодня встречусь с Крыловым насчет нового контракта с 
"Авангардом" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли поделился эмоциями после матча с "Ак 
Барсом".  

перейти к статье 

Дмитрий Квартальнов о матче с "Авангардом": "Тренеры "Ак Барса" 
сделали очень не очень" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов прокомментировал поражение 
от "Авангарда". 

перейти к статье 

Зарипов: никакого конфликта с Квартальновым нет (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Капитан "Ак Барса" Данис Зарипов рассказал о взаимоотношениях с главным 
тренером команды Дмитрием Квартальновым. 

перейти к статье 

Цулыгин: у Хартикайнена перелом верхней челюсти. Не знаем, когда 
выйдет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин после победы в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" рассказал о состоянии здоровья 
финских форвардов - Теэму Хартикайнена и Сакари Маннинена. 

перейти к статье 

Форвард "Трактора" Кравцов отправлен в ВХЛ (Чемпионат.com) 
Форвард "Трактора" Виталий Кравцов был отправлен в ВХЛ и сыграет за 
"Челмет" в матче регулярного чемпионата с "Горняком", информирует пресс-
служба челябинского клуба. 

перейти к статье 

Кравцов - главное разочарование сезона. Русский талант не потянул НХЛ, 
а теперь доигрался до Вышки (Sport24.ru) 
Кажется, предвзятость американцев была не при чем.  

перейти к статье 

Обзор дня: Из "Монреаля" в КХЛ едет чешский легионер. В каком клубе он 
будет играть? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

 



 

 

СДК 
 
КХЛ наказала российского защитника за грубый прием против игрока 
"Барыса" (Sports.kz) 
КХЛ дисквалифицировала защитника "Сочи" Алексея Петрова на два матча.  

перейти к статье 

КХЛ дисквалифицировала Денисенко на два матча и оштрафовала 
Полунина (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизоды матча "Локомотив" - "Динамо" (Москва), информирует 
пресс-служба организации. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" совершил обмен с клубом ВХЛ "Динамо" (Санкт-Петербург) 
(Чемпионат.com) 
В результате обмена с клубом ВХЛ "Динамо" (Санкт-Петербург) состав 
"Авангарда" пополнил 23-летний воспитанник омского хоккея защитник Семен 
Ручкин информирует пресс-служба омского клуба. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" поместил нападающего Рыбакова в список отказов 
(Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" поместил нападающего Александра Рыбакова в список отказов, 
информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Китайский клуб МХЛ проиграл 36-й матч подряд, пропустив 16 шайб 
(Чемпионат.com) 
Китайский клуб "ОЭРДЖИ Юниор" потерпел поражение в матче регулярного 
чемпионата Молодежной хоккейной лиги с "Алмазом". Встреча завершилась со 
счетом 16:4 в пользу череповецкого клуба.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная сборная обыграла Олимпийскую в выставочном матче 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Накануне в Новгорске в рамках подготовки к турнирам молодежная сборная 
сыграла с олимпийской.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Николай Коваленко: "Рад вызову в олимпийскую сборную, о бронзе МЧМ-
2019 уже забыл" (Russia-hockey.ru) 



 

 

20-летний форвард "Локомотива" - после победного матча в Череповце - о 
сезоне ярославской команды и своем первом вызове в олимпийскую сборную 
России, для Russia-Hockey.ru.  

перейти к статье 

Сборная России стартовала на Мировом кубке вызова победой над 
Канадой-Восток (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В Доусон-Крик (Канада) стартовал Мировой кубок вызова с участием юниорской 
сборной России. Первым соперником команды Сергея Голубовича стала 
команда Канады-Восток.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Леонид Тамбиев: в КХЛ нужно идти подготовленным, не хочу, чтобы через 
месяц меня уволили (Allhockey (allhockey.ru)) 
На AllHockey.Ru интервью лучшего тренера двух последних сезонов в ВХЛ - о 
Казахстане, Латвии и России.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Хартли подпишет новый двухлетний контракт с "Авангардом" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2019) 
Как стало известно "СЭ", Боб Хартли в ближайшие дни подпишет новый 
двухлетний контракт с "Авангардом". Текущее соглашение канадца с 
"Ястребами" кончается после сезона-2019/20. (Алексей Шевченко) 
59-летний Боб Хартли возглавил "Авангард" в 2018 году. Вместе с ним команда 
дошла до финала Кубка Гагарина, где уступила ЦСКА (0-4). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-podpishet-novyy-dvuhletniy-
kontrakt-s-avangardom-1619763/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Хартли заработает 100 миллионов рублей за два года в "Авангарде" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2019) 
По информации "СЭ", зарплата главного тренера Боба Хартли в "Авангарде" по 
условиям нового двухлетнего контракта составит 50 миллионов рублей в год. 
Как ранее сообщал "СЭ", "Ястребы" в ближайшее время планируют продлить 
соглашение с канадским специалистом до конца сезона-2021/22.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-zarabotaet-100-millionov-rubley-
za-dva-goda-v-avangarde-1619812/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Как пионеротряд поднял СКА на первое место (Фонтанка (fontanka.ru), 
Санкт-Петербург, 8 декабря 2019) 
Хоккейный клуб СКА выходит из кризиса. После провального октября армейцы с 
Невы к концу этой недели выдали серию из десяти побед, обыграв по ходу две 
лучшие команды сезона. Отдел спорта "Фонтанки" рассказывает, что произошло 
и надолго ли это. 
Еще полтора месяца назад казалось, что СКА безнадежно проваливает сезон. 
Плохо было примерно все. Одна проигрышная серия сменялась другой. Пошли 
разговоры о нервной обстановке в команде, что неудивительно. Судьба главного 
тренера Алексея Кудашова висела на волоске. По неофициальной информации, 
от отставки его спасло только то, что он занимает такой же пост в сборной. Но 
прошло не так уж много времени и команду уже не узнать.  
В октябре СКА проиграл в 8-ми матчах из 12-ти. При этом в двух победах из 
четырех не самых сильных соперников удалось с трудом победить лишь по 
буллитам (против "Витязя" и "Северстали"). Ноябрь петербуржцы начали тоже с 
неудачи, проиграв "Локомотиву" (1:2), но за этим последовала 10-матчевая серия 
побед. Можно было бы сказать, что помог календарь (выпало сразу несколько 
матчей с аутсайдерами), но в двух последних из этой серии играх армейцы с 
Невы обыграли две лучшие команды сезона: действующего чемпиона ЦСКА, 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-podpishet-novyy-dvuhletniy-kontrakt-s-avangardom-1619763/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-podpishet-novyy-dvuhletniy-kontrakt-s-avangardom-1619763/
https://allhockey.ru/news/show/372223-Istochnik_Hartli_v_blizhajshie_dni_prodlit_kontrakt_s_Avangardom_na_dva_goda
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-zarabotaet-100-millionov-rubley-za-dva-goda-v-avangarde-1619812/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hartli-zarabotaet-100-millionov-rubley-za-dva-goda-v-avangarde-1619812/
https://allhockey.ru/news/show/372236-Istochnik_Hartli_zarabotaet_100_millionov_rublej_za_dva_goda_v_Avangarde


 

 

лидирующего в Западной конференции со старта чемпионата, и "Ак Барс" - 
первое место в сводной таблице КХЛ. 
Отчасти преображение связано с возвращением в состав после травмы Динара 
Хафизуллина. 30-летний опытный защитник помог частично решить проблемы с 
обороной. За девять матчей у него "+6" полезности. Осталось дождаться 
возвращения в строй Лукаса Бенгтссона и, возможно, ситуация станет еще 
лучше. 
Неожиданно, наконец, сыграла ставка клуба на молодежь. В ноябре резко 
возросло игровое время 19-летнего защитника Данилы Галенюка. Воспитанник 
тюменского хоккея в среднем проводит теперь по 15-16 минут на льду. Провалы 
иногда случаются, но в целом Галенюк показывает довольно зрелую игру и явно 
не проигрывает конкуренцию более взрослым партнерам. В ноябре он дважды 
вошел в число лучших игроков лиги: сначала в номинации "новичок", а потом, 
набрав за семь дней 3 (1+2) очка в трех играх и показатель полезности "+5", уже 
обошел всех во взрослой категории. 
Настоящими лидерами обороны СКА стали 24-летний Артем Зуб и 25-летний 
Ярослав Дыбленко. Оба существенно прибавили в игре на своей половине и 
время от времени помогают в атаке. Единственная проблема, что происходит это 
не так часто, как того, может быть, хотелось. После ухода Патрика Херсли 
команде остро стало не хватать мощного щелчка от синей линии. 
Аналогичная ситуация и в нападении. После ухода ведущих игроков лучшим 
бомбардиром команды неожиданно стал Сергей Плотников, никогда ранее в СКА 
не примерявший на себя эту роль. 25 (7+18) очков в 35 матчах - с таким 
результатом раньше он бы не попал и в топ-5 клубной статистики. Тем не менее 
на плечах Плотникова еще и капитанские обязанности. То, что команда 
окончательно не развалилась в трудный период, в том числе и его заслуга. 
Хороший ход набрал 23-летний Андрей Кузьменко. 13 из 14 очков он набрал в 
последних десяти играх. 25-летнему почетному жителю Петергофа Александру 
Барабанову пока не хватает стабильности, но именно он сделал хет-трик в матче 
с ЦСКА и принес команде такую важную с психологической точки зрения победу 
над московскими армейцами, сместив их с первого места в Западной 
конференции.  
Еще одним открытием стал 19-летний Кирилл Марченко, чье игровое время в 
ноябре тоже скакнуло с 3-5 минут до 10-12. После этого он набрал 6 (3+3) очков, 
в том числе забил победный гол в овертайме в ворота "Куньлуня". 
Самой неожиданной историей стал дебют 17-летнего вратаря Ярослава 
Аскарова. Юный страж ворот неожиданно получил шанс в матче с "Сочи". В 
современной истории СКА это первый подобный случай. В масштабах КХЛ 
Аскаров (на момент дебюта ему было 17 лет 5 месяцев и 11 дней) стал вторым 
в списке самых молодых вратарей-дебютантов после Ильи Сорокина (впервые 
сыграл в КХЛ в возрасте 17 лет 5 месяцев и 3 дней). При этом Сорокин выходил 
по ходу игры, а Аскаров отыграл весь матч с самого начала. И отыграл неплохо, 
отразив 23 из 25 бросков по своим воротам и принеся победу со счетом 4:2. И 
это при том, что у СКА и без него самая молодая и талантливая вратарская 
бригада в лиге: Алексею Мельничуку - 21 год, Александру Самонову - 24, Петру 
Кочеткову - 20. Честно говоря, даже немного страшно за них, потому что место в 
воротах всего одно. 
Успехи петербургского пионеротряда не остались незамеченными за океаном. В 
Ледовый дворец на проспект Пятилеток все чаще стали наведываться скауты 
клубов Национальной хоккейной лиги. Известно, что беседы на тему возможного 
переезда проводили с Барабановым, Марченко и Галенюком. Высоко котируется 
Аскаров, которому пророчат место в топ-5 предстоящего драфта НХЛ. К счастью, 



 

 

со всеми подписаны контракты до окончания сезона 2021/22. Исключением был 
только Марченко, но на днях клуб объявил, что переподписал с ним соглашение.  
"Наша победная серия - это комплекс всего. Во-первых, подтянули физику. 
Изменили тактический рисунок, игроки обрели уверенность", - объяснял 
журналистам Кудашов. 
У СКА остается ряд проблемных позиций. В команде нет качественного 
диспетчера на синей линии, катастрофическая ситуация с центральными 
нападающими, но прямо сейчас команда буквально летит. Во многом благодаря 
энергии молодежи. То, о чем давно говорят в клубе, а именно о серьезной работе 
с резервом, наконец начало приносить реальную пользу. Молодежь 
нестабильна, но если ей доверять и не сажать в глухой запас после первой же 
ошибки, это может принести удивительные результаты. 
Следующая проверка будет 19 декабря на "Газпром Арене": СКА вновь 
встретится с ЦСКА в рамках "Русской классики". 

https://www.fontanka.ru/2019/12/06/118/ 

К заголовкам сообщений 

Никитин: Кемпе еще не прочувствовал нововведений в правилах КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин прокомментировал победу со счетом 5:2 в 
матче с минским "Динамо".  
"Мы знали, что Минск почти всю прошлую игру провел в атаке. Сегодня задача 
была заставить их обороняться. Это в целом получилось. Два меньшинства 
сломали игру, у "Динамо" хорошие исполнители.  
Неоправданные удаления в первом периоде? Нарушения численного состава 
связаны с Кемпе, он только приехал с Северной Америки, он еще не 
прочувствовал эти нововведения.  
Вбрасывания? Думаю, выражу не только свое мнение: судья не может влиять на 
игру, он должен просто вбрасывать шайбу. Лучшим центрам страны целую 
лекцию проводят во время каждого вбрасывания.  
Молодые игроки сегодня? Для парней хороший опыт. Надеюсь, они попадут на 
молодежный чемпионат мира", - передает слова Никитина корреспондент 
"Чемпионата" Егор Литавор.  

https://www.championat.com/hockey/news-3919463-nikitin-kempe-eschjo-ne-
prochuvstvoval-novovvedenij-v-pravilah-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 8 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Кемпе: нравится хоккей в России, стиль игры ЦСКА мне по душе 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
Нападающий ЦСКА Марио Кемпе подвел итоги выездного матча с минским 
"Динамо" (5:2).  
"Игра получилась тяжелая. У нас было много удалений на старте матча, 
"Динамо" реализовало эти попытки, у них хорошие исполнители, но мы смогли 
вернуться в матч и сыграть хорошо во втором и третьем периодах. Мой первый 
гол за ЦСКА? Чувствую себя отлично. Партнеры проделали хорошую работу, мне 
оставалось только замкнуть передачу.  
Мне нравится хоккей в России. Здесь больше свободного льда, хотя некоторые 
команды перешли на меньшие площадки. Стиль игры ЦСКА мне по душе. У нас 

https://www.fontanka.ru/2019/12/06/118/
https://www.championat.com/hockey/news-3919463-nikitin-kempe-eschjo-ne-prochuvstvoval-novovvedenij-v-pravilah-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3919463-nikitin-kempe-eschjo-ne-prochuvstvoval-novovvedenij-v-pravilah-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1081086136.html


 

 

очень хорошая система, особенно построение игры в обороне. Нам еще есть где 
прибавлять. Будем работать. Начинается международная пауза, буду следить за 
игрой сборных, там будут играть мои приятели", - передает слова Кемпе 
корреспондент "Чемпионата" Егор Литавор.  

https://www.championat.com/hockey/news-3919449-kempe-nravitsja-hokkej-v-rossii-
stil-igry-cska-mne-po-dushe.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Ивашин о минском "Динамо": "Ну нельзя одной командой решить 
вопросы и сборной, и обкатки игроков, и вопрос качественных 
легионеров" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 8 декабря 2019) 
Хоккейный эксперт Юрий Ивашин в эфире трансляции матча "Динамо" Минск - 
ЦСКА (2:5) поделился мнением о молодых игроках в командах. 
- Вот у ЦСКА выходит Комиссаров. 2000-го года. И в этом нет ничего страшного. 
Есть выбор. Вот сейчас будет молодежный чемпионат мира. Почему не обратить 
внимание на 20-летних игроков и дать играть так же, как и ЦСКА Комиссарову? 
Я не думаю, что это будет хуже. 
Опыт опытом, но здесь лига КХЛ, где нужно показывать результат. Обкатывать 
игроков? Обкатывать можно в ВХЛ, МХЛ. Игроков, которые будут готовы к КХЛ. 
Правильно? Но вопрос в чем состоит? Значит, нужно в начале сезона говорить, 
что мы обкатываем людей и у нас не будет результата. 
Зачем лиге будет такая команда? Вот в чем вопрос! Нужны ли игроки в этой лиге? 
Или набирать и делать коммерческий проект. Есть какие-то варианты? Ну нельзя 
одной командой решить все вопросы. И вопросы сборной, и вопросы обкатки, и 
вопросы качественных легионеров, - сказал Ивашин в эфире "Беларусь 5". 

https://by.tribuna.com/hockey/1081079363.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" - "Ак Барс" - 3:0, обзор матча КХЛ, уверенная победа омичей 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
А "Авангарду" удался, возможно, лучший матч в сезоне. 
Самый взрослый матч - под такой вывеской в "Авангарде" решили провести 
очередную встречу регулярного чемпионата с "Ак Барсом". И это название 
подходило к этому поединку как нельзя лучше. Вот только если в омском клубе в 
это понятие вкладывали максимальное участие детей в околохоккейной тусовке 
(например, Хартли давал предматчевое интервью с ребенком на руках, а гимн 
России исполнила финалистка проекта "Голос. Дети"), то для всех остальных это 
была действительно суровая, взрослая битва двух лучших на данный момент 
команд Восточной конференции. Приезд "Ак Барса", который с небольшим 
отрывом лидирует во всем чемпионате КХЛ, и воскресный день обеспечили 
аншлаг на "Арене-Балашиха", а возможность "Авангарда" поквитаться за сухое 
ноябрьское поражение в Казани вызвала особенный интерес к этой встрече у 
омских болельщиков. 
Перед матчем существовала и ключевая интрига. Решится ли тренерский штаб 
"Авангарда" поставить в ворота "ястребов" Эмиля Гарипова недавно 
отвергнутого в родной Казани? Это могла получиться красивая история, но 
Эмиль давно не играл и, очевидно, находится не в лучшей форме, так что 
экспериментировать в игре с лидером КХЛ в "Авангарде" не стали. Пост номер 
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один привычно занял Игорь Бобков которому тоже было что доказывать после 
неудачной игры в Новосибирске. В целом состав "ястребов", у которых уже 
вышли из лазарета практически все ключевые игроки, мало чем отличался от 
встречи с "Сибирью". Разве что появился Алексей Терещенко вышедший на 
последний матч по пробному контракту. Что касается казанцев, то они выставили 
свой оптимальный на сегодняшний день состав. 
Быстрый гол и оголенные нервы 
В том самом матче в Казани все попытки "Авангарда" отличиться разбились о 
великолепную игру Тимура Билялова ковавшего свой уникальный рекорд. В 
Балашихе "ястребы" не стали тянуть с решением этой проблемы, и пробили 
Билялова уже на первой минуте. Роб Клинкхаммер практически из своей зоны 
убежал к воротам Тимура после того, как казанцы застряли в позиционной атаке, 
и со второго предъявления с помощью рикошета открыл счет в матче. 
Быстрый гол, как это часто бывает, задал тон последующей игре команд. У "Ак 
Барса" рухнул первоначальный план на игру, и казанцы выглядели немного 
потерянными, "Авангард" полетел вперед, много созидал, но упрочить 
преимущество не смог. 
Шанс вернуться в игру "Ак Барсу" предоставили сами омичи, заработав 
необязательное удаление в чужой зоне - Бек совершил подножку. В большинстве 
казанцы не показали ничего интересного, зато в это время случился эпизод, 
который завел обе команды в эмоциональном плане. Патрис Кормье совершил 
силовой прием на Алексее Емелине (о его чистоте можно спорить), а Евгений 
Грачев попытался призвать канадца к ответу, но тот драться отказался. 
Форварду "Авангарда" в результате выписали 10 дисциплинарных минут за 
снятые краги. 
После этого в матче стали один за другим возникать нервные моменты. То 
Кирилла Семенова удалят за симуляцию, то Дмитрий Воронков обидится на 
Егора Мартынова за чистый хит и исподтишка толкнет защитника "ястребов" (от 
внимания арбитра, впрочем, этот эпизод не ускользнул), то Сергей Шумаков 
примется так активно окучивать пятачок казанцев на добивании, что заработает 
две минуты за удар клюшкой по ловушке Билялова. Арбитры разобрались 
правильно, но Боб Хартли еще долго пытался им доказать, что шайба пересекла 
линию ворот до нарушения от Шумакова. Словом, матч лидеров Востока получил 
необходимый эмоциональный фон, и дальше все обещало быть еще 
интереснее. 
Широков отправил Билялова отдыхать 
Впрочем, второй отрезок игры выдался спокойнее. Возможно, в этом был 
виноват еще один быстрый гол от "Авангарда". Коди Франсон и Кирилл Семенов 
доставили шайбу на пятачок, где в одиночестве дежурил Сергей Широков легко 
переигравший Билялова. Предъявить Тимуру за пропущенные голы тяжело, но 
Дмитрий Квартальнов решил выпустить вместо него Адама Рейдеборна чтобы 
встряхнуть команду. 
Однако мгновенного результата от этой замены для "Ак Барса" не случилось. 
Казанцы взвинтили темп, добавили в скорости, стали больше грузить шайбу на 
пятачок, но все было тщетно. "Авангард" играл грамотно и с отличным 
настроением. При этом гости еще дважды поиграли в большинстве во втором 
периоде, но никаких дивидендов им это не принесло. Реализация лишнего у 
лидера КХЛ хромает, в общем-то, на протяжении всего чемпионата - по этому 
показателю "Ак Барс" даже не входит в первую десятку в лиге. 
Без драки этому матчу было не обойтись 
В третьем периоде эмоции у участников этого матча все-таки вылились в 
кулачный поединок. Казанцы играли в меньшинстве в самом начале отрезка, 



 

 

когда Михаил Глухов зачем-то стал провоцировать Вячеслава Войнова. 
Защитник "ястребов" ответил, получилась неплохая драка, в ходе которой 
Войнов нанес оппоненту несколько акцентированных ударов и выиграл по очкам. 
Реализовать двойное большинство "Авангарду" не удалось, но вскоре у омичей 
все-таки появился еще один повод для радости. Сергей Широков оформил 
дубль, мастерски подставив клюшку под бросок Вилле Покки. В этом эпизоде 
свое первое очко за омский клуб заработал Алексей Терещенко. 
После третьей шайбы "Авангарда" матч можно было заканчивать. У казанцев 
ничего не получалось, "ястребы" же играли вдохновенно и напористо, 
практически не давая "Ак Барсу" поднять головы. К тому же гости много 
удалялись и отнимали сами у себя последние шансы даже на гол престижа. 
В результате "Авангард" спокойно довел дело до победы со счетом 3:0. 
"Ястребы" провели один из своих лучших матчей в сезоне и взяли полноценный 
реванш за поражение в Казани. А Игорь Бобков отыграл на ноль и сполна 
реабилитировался за неудачу в Новосибирске.  

https://www.championat.com/hockey/article-3919423-avangard---ak-bars---30-obzor-
matcha-khl-uverennaja-pobeda-omichej.html 

К заголовкам сообщений 

Хартли - еще на два года в "Авангарде"! И канадец вчистую обыграл 
лучшую команду КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 
2019) 
"Авангард" победил "Ак Барс" - 3:0  
Побольше бы таких матчей. И почаще. Матчей, в которых идет война за 
инициативу, и даже Вячеслав Войнов дерется. В НХЛ у него боев не было. А в 
КХЛ уже третий. Причем все три он выиграл - что против Свиязова, что против 
Коваленко, что теперь вот против Глухова. Видать, в " Манчестере " в АХЛ опыта 
набрался - там у него тоже было три драки.  
Хотел подраться и Грачев, пытаясь отомстить за Емелина, попавшего под 
мощнейший силовой прием Патриса Кормье. Но один из лучших трештокеров 
лиги, пусть его и не все понимают, а сам он отрицает развитый навык, не скинул 
краги. Евгений урвал "десятку", но зато игре был задан отличный тон.  
Сколь потерянным " Авангард " был месяц назад во встрече в Казани, когда " Ак 
Барс " два периода разбирал "ястребов" на запчасти, столь собранным предстал 
на этот раз. Просто довольно рано повел 2:0, причем Квартальнов по делу 
заменил заметно нервничавшего Билялова, а затем играл по счету, отменно 
отработав в меньшинстве. Казанцы просто не могли встать в зоне атаки.  
Никто, собственно, и не пытается играть против них столь агрессивно в 
численном меньшинстве. "2-2" в средней зоне, если планируется оставление, и 
под это оставление обязательно кто-то подкатывался. Максимально широко при 
входе " Ак Барса ", навязывая единоборства. Проходили только индивидуальные 
входы, но ни к чему не приводили.  
"1-3-1" " Авангарда " без шайбы в средней зоне, при том что Хартли большой 
приверженец "1-2-2", тоже были к месту. Притормозить " Ак Барс " вполне 
удалось. Как и избежать его быстрых прямых атак. Без парочки таковых не 
обошлось, созданных усилиями Тихонова, делавшего остроумные скидки за 
спину, но в остальном все вполне себе контролировалось. И в позиционной 
обороне мало что позволили. Пожертвовав, впрочем, контратакой (а ведь в 
первом периоде на них получалось очень круто ловить - первый гол так и 
забили), потому что после 2:0 крайний со слабого борта (противоположного тому, 
где находилась шайба) смещался на дальний пятак.  
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Но это было вполне оправдано. Хотя и позволило команде Квартальнова 
прибрать к рукам инициативу и создать заметно больше моментов. Но убойных 
было минимум. И те Бобков спокойно свел на нет. Любопытно было бы, конечно, 
посмотреть на Гарипова против " Ак Барса ", но он еще успеет. Впереди еще две 
встречи этих команд в регулярке - в феврале. И, вполне возможно, серия плей-
офф.  
Накануне Боб Хартли договорился об условиях нового контракта с " Авангардом 
". Двухлетнего. И сразу же показал, почему он столь ценен для клуба, вчистую 
переиграв лучшую команду лиги прямо сейчас. Конечно, все могло быть чуть по-
другому при наличии у Квартальнова Педана, Яруллина, Петрова и Фисенко. Да 
и из тех, кто есть, далеко не все здоровы или в форме.  
Но и у "ястребов" проблем на самом деле хватает. И сколько они дали шансов 
своими удалениями. Да и победа - все-таки и тактическая, и технологическая, и 
психологическая. Емелин, безусловно, крайне важная фигура. Он делает 
разницу просто своим присутствием на льду, повышая боевитость команды на 
несколько пунктов. Такой " Авангард " вполне может как минимум повторить свой 
весенний результат.  
Отметим, что 18-19 января сильнейшие хоккеисты КХЛ поспорят за звание 
лучших, попытаются побить рекорды предыдущих лет и удивят другими 
сенсационными талантами, как уже много раз случалось в рамках Мастер-шоу и 
Матчей Звезд КХЛ. Билеты на все дни ФОНБЕТ Недели Звезд Хоккея 2020 (в том 
числе на Кубок Вызова МХЛ и Матч Звезд ЖХЛ) еще доступны на официальном 
сайте мероприятия - www.allstarweek.com.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avangard-ak-bars-3-0-khl-8-
dekabrya-2019-obzor-matcha-bob-hartli-prodlil-kontrakt-s-avangardom-1619828/ 

К заголовкам сообщений 

Лидер Востока всухую сгорел в Балашихе. За "Авангард" дрался даже 
Войнов (Sport24.ru, Москва, 8 декабря 2019) 
"Ак Барс" уступил со счетом 0:3.  
Два последних домашних матча перед паузой на этап Евротура "Авангард" 
решил посвятить детям. Для юных болельщиков на арене в Балашихе были 
организованы всевозможные активности, дети выступили в роли дикторов и 
ведущих. Состав омская команда на игру с "Ак Барсом" представила детскими 
шаржами. Во время пауз на кубе крутили смешные фотографии школьников 
Бобкова, Емелина, Потапова. Вот только хоккей на льду был совсем не детским.  
С первых минут игра была жесткой, быстрой и бескомпромиссной. Показалось, 
что хозяева вышли на матч слишком заряженными и часто допускали нелепые 
ошибки. Впрочем, это не помешало команде Хартли открыть счет уже на первой 
минуте. Лямкин допустил роковую ошибку, позволив Беку, Семенову и 
Клинкхаммеру убежать в контратаку. Роб реализовал момент и передал привет 
бывшей команде. А вот Эмиль Гарипов, недавно перешедший из "Ак Барса" в 
"Авангард", так шанса выйти на лед и не получил. А жаль, было бы красиво.  
В первом периоде казанцы практически ничего не создали и запомнились лишь 
удалениями. Нарушали правила и омичи. Штрафные боксы не пустовали 
практически на протяжении всего матча (на двоих больше 50 минут штрафа), а 
вот с реализацией большинства у команд возникли серьезные проблемы. В 
первом периоде чуть не состоялась драка на льду. Кормье провел чистый 
силовой прием на Емелине, но это очень не понравилось Грачеву. Евгений 
поехал к Патрису, скинул краги и предложил вступить в бой. Легионер не захотел 
лезть в драку, и в итоге форвард "Авангарда" заработал дисциплинарный штраф 
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в 10 минут. На этом выяснения отношений не закончились. Были удаления у 
омичей за симуляцию Семенову и за удар клюшкой Шумакову. С Сергеем 
получилось забавно: он запихал шайбу в ворота вместе в Биляловым, шайбу 
отменили, а ему штраф выписали.  
После перерыва "Ак Барс" стал играть поактивнее. Наконец-то стала заметна 
вторая тройка Тихонова, которая начало встречи проспала. Однако Бобков 
ловил все броски соперника. Билялов, вернувшийся в состав после болезни, хоть 
и спас свою команду в нескольких моментах, но заметно нервничал. После 
пропущенной шайбы от Широка Тимур поехал на скамейку, уступив место 
Рейдеборну.  
Но и Адам не остался "сухим" - Широков оформил дубль. Драка в матче все-таки 
состоялась. Глухов полез с кулаками к Войнову и, скорее всего, пожалел о своем 
решении. Вячеслав, который в принципе не лезет в бой, оказался сильнее 
Михаила. Команда Квартальнова уступила в этой встрече вчистую. Любопытно, 
что всего месяц назад "Авангард" сгорел в Казани 0:3. Как теперь оказалось, 
лидер Востока из Татарстана не такой и непобедимый.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-08-avangard--ak-bars--30-8-dekabrya-2019-
regulyarnyy-chempionat-kkhl-foto-video-statistika-dubl-shirokova-draka-voynova 

К заголовкам сообщений 

Хартли: сегодня встречусь с Крыловым насчет нового контракта с 
"Авангардом" (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли поделился эмоциями после матча с "Ак 
Барсом" (3:0).  
"Сегодняшний матч по накалу страстей напоминал игру плей-офф. В первых 
двух периодах было давление с обеих сторон, и, конечно же, здорово, что нам 
удалось забросить в первой же смене. Отмечу спецбригады меньшинства обеих 
команд, было мало свободного льда и много прессинга.  
Останется ли в команде Терещенко, у которого закончился пробный контракт? В 
течение ближайших пары дней решение будет принято. Этот момент еще нужно 
обсудить с руководством. Он здорово играет, но решение по нему требует 
обсуждения. Эмилю Гарипову нужно какое-то время, чтобы он влился в систему, 
потренировался с "Авангардом", узнал ребят получше. Считаю, что подписание 
Гарипова - это отличное усиление для нас.  
Подписание нового контракта с "Авангардом" комментировать пока не могу. 
Сразу после завершения пресс-конференции я встречусь с Александром 
Крыловым, и вы все узнаете первыми", - передает слова Хартли корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-3919477-hartli-segodnja-vstrechus-s-
krylovym-naschjot-novogo-kontrakta-s-avangardom.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Квартальнов о матче с "Авангардом": "Тренеры "Ак Барса" 
сделали очень не очень" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 
декабря 2019) 
Главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов прокомментировал поражение 
от "Авангарда" (0:3). 
 - "Авангард" и Боба с заслуженной победой. В плюс нам можно записать наше 
меньшинство. Особенно в третьем периоде. А в минус - все остальные 
компоненты. В том числе большинство, которое в последнее время очень плохо 
- оно в большом минусе. Есть большое разочарование. Мы, тренеры, наверное, 
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сделали что-то не так. Ребята старались, ребята хотели, а мы сделали очень не 
очень. 
 - Заменили Билялова после второй шайбы, потому что были недовольны его 
игрой?  
 - Он после травмы... Первый раз я его поменял. В таких играх вратарь - большая 
составляющая команды. Он еще немножко нервничал. И ребята это видели. 
Хотели их успокоить. Началось это с первой же смены. И вот этот второй гол... 
Не разобрался с шайбой. Вопрос не к его квалификации. Он просто нервничал. 
И нужно было дать команде импульс. Последний рубеж должен быть очень 
спокойным. И в первом периоде были ведь моменты, когда он нервничал. 
Первый раз такое. Ну, может быть, из-за травмы. И "Авангард" заставлял 
нервничать. 
 - А что именно тренеры "сделали очень не очень"? Переход из обороны в атаку, 
что-то другое?  
 - Вы же, наверное, понимаете. Возьмем любой компонент. Допустим, 
вбрасывания. Блокированные броски. По таким большим играм - мы можем какие 
угодно сказки рассказывать по системе. Но такие вот простые вещи, как 
вбрасывания и блокированные броски, они очень важны. Не банальные, но 
важные. Те вещи, которые нужно делать. К сожалению, мы их проиграли 
вчистую. А еще единоборства и стыки. Та заряженность... - она налицо. Мы 
скрывать ничего не будем. Я команде все это сказал. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dmitriy-kvartalnov-o-matche-s-
avangardom-trenery-ak-barsa-sdelali-ochen-ne-ochen-1619845/ 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 8 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Зарипов: никакого конфликта с Квартальновым нет (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2019) 
Капитан "Ак Барса" Данис Зарипов рассказал о взаимоотношениях с главным 
тренером команды Дмитрием Квартальновым. 
- Говорят, что вы сильно переигрываете смены, и это главная претензия к вам. 
- Переигрывал я их потому, что медленно возвращаюсь на скамейку (смеется).  
- Можно ли говорить о конфликте с Дмитрием Квартальновым? 
- Никакого конфликта нет. Дмитрий Вячеславович владеет профессиональным 
подходом не только к игре, но и к хоккеистом. Об этом и речи быть не может. 
Порой мы с ним даже решаем, как проводить атаки. 
- Кажется, что хоккей Квартальнова - не ваш. 
- Именно не мой? Почему так считаете? 
- Потому что у него все на повышенных скоростях. Вы в последние годы 
привыкли играть в другой хоккей. 
- Ничего не сделаешь - хоккей изменился. Мне даже интересно поиграть в такой 
стиль хоккея. А получится или нет - посмотрим по итогам сезона. Если что, в 
конце сезона сделаем выводы и изменим стиль. 
- Так вы же летом говорили мне, что собираетесь завершать карьеру. 
- Это было летом. Сейчас я вошел в кураж - хочется играть и играть, - сказал 
Зарипов в интервью Алексею Шевченко на ютубе. 
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В нынешнем сезоне на счету Зарипова 17 (7+10) очков в 30 матчах. Отметим, что 
по ходу сезона 38-летний нападающий пропускает некоторые матчи по решению 
тренерского штаба.  

https://allhockey.ru/news/show/372203-
Zaripov_nikakogo_konflikta_s_Kvartal_novym_net 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин: у Хартикайнена перелом верхней челюсти. Не знаем, когда 
выйдет (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин после победы в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Нефтехимиком" (2:1) рассказал о состоянии 
здоровья финских форвардов - Теэму Хартикайнена и Сакари Маннинена. 
"Шайба попала Теэму в лицо. У него перелом верхней челюсти. Не знаем, когда 
он выйдет. Может быть, после перерыва, может до нового года не увидим. Все 
зависит от восстановления, пока конкретных сроков нет. 
Маннинен? У него инфекционное заболевание. Он приехал с нами, но сегодня с 
утра уже не смог выйти на раскатку и, к сожалению, не смог выступить. 
Почему взяли на выезд дисквалифицированного Панина? Панин - это капитан 
команды. Он же не играет не потому, что получил травму и не может. Он получил 
дисквалификацию. Но как капитан сам изъявил желание, и мы были не против, 
чтобы он присутствовал с командой, подбадривал ребят и вел за собой в 
раздевалке", - цитирует Цулыгина "Спорт Бизнес Online".  

https://www.championat.com/hockey/news-3919567-culygin-u-hartikajnena-perelom-
verhnej-cheljusti-ne-znaem-kogda-vyjdet.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Трактора" Кравцов отправлен в ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 
декабря 2019) 
Форвард "Трактора" Виталий Кравцов был отправлен в ВХЛ и сыграет за 
"Челмет" в матче регулярного чемпионата с "Горняком", информирует пресс-
служба челябинского клуба. 
В межсезонье Виталий заключил контракт с "Нью-Йорк Рейнджерс", однако так и 
не дебютировал в НХЛ, так как после предсезонных матчей был отправлен в 
АХЛ. По условиям контракта Виталия с "Рейнджерс", клуб Национальной 
хоккейной лиги имеет право вызвать Виталия в Нью-Йорк в любой момент, но 
только в главную команду системы. 
Нападающий вернулся в Россию и провел 11 матчей в КХЛ, набрав 3 (2+1) очка. 
В двух последних встречах за "Трактор" Кравцов сыграл всего одну смену. В 
нынешнем сезоне Виталия уже отправляли в фарм-клуб для набора игровой 
формы.  

https://www.championat.com/hockey/news-3919073-forvard-traktora-kravcov-
otpravlen-v-vhl.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 декабря 2019 
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К заголовкам сообщений 

Кравцов - главное разочарование сезона. Русский талант не потянул НХЛ, 
а теперь доигрался до Вышки (Sport24.ru, Москва, 8 декабря 2019) 
Кажется, предвзятость американцев была не при чем.  
Сколько надежд было связано с поездкой Виталия Кравцова в Америку. 
Казалось, что Нью-Йорк этот челябинский талант покорит с первой попытки. 
Располагала к этому и его игра в тренинг-кэмпе. Кравцов забивал и раздавал по 
три передачи за матч, играя в одном звене с другим новичком "Рейнджерс" Каппо 
Каако. Но начался чемпионат, и Виталия сослали в фарм-клуб. Вместо того, 
чтобы обжиться в североамериканском хоккее, он спешно вернулся в родной 
"Трактор". 
Возвращение Кравцова выглядело решением вполне взвешенным и 
оправданным. Прежде всего, потому, что в фарм-клубе "Рейнджерс" ему не 
давали главного - игровой практики. Тренер "Хартфорда" не горел желанием 
работать во благо клубной системы и даже оставлял россиянина в запасе. Со 
стороны все это выглядело крайне несправедливо. Ведь мы с вами знаем, как 
умеет играть Кравцов. Уж ведущие звенья команды АХЛ он должен был потянуть. 
Все опасения насчет будущего Кравцов сводились, по большей части, к персоне 
Петериса Скудры. Экс-главный тренер "Трактора" ставит такой хоккей и так ведет 
себя в коллективе, что молодой неокрепший парень мог под его давлением 
сломаться. Однако под руководством великого и ужасного Скудры он провел 
всего два матча. Иронично, что после матча с "Автомобилистом", в котором 
Кравцов забросил первую шайбу после возвращения, латвийского тренера и 
уволили. 
На бумаге назначение Владимира Юрзинова-младшего главным тренером 
"Трактора" должно было быть на руку Кравцову. Если вспоминать, как успешно 
этот специалист работал с игровиками в предыдущих клубах, у Виталия не 
должно было возникнуть никаких проблем. Схемами Юрзинов своих подопечных 
обычно не перегружает, в "бей-беги" играть не привык. Благодать для таких 
тонких хоккеистов как Кравцов. Поначалу, впрочем, все так и было. 
В игре "Ак Барсом" Кравцов предстал одним из лучших. Шесть бросков в створ 
он нанес в матче с "Торпедо". Гостей из Нижнего Новгорода челябинцы разбили 
со счетом 4:0, а у Виталия было порядка четырех-пяти верных голевых момента. 
И надо же было такому, что с площадки он ушел без единого очка. Кажется, что 
в восприятии Кравцова Юрзиновым в этот момент что-то перевернулось. 
Несмотря на великолепный командный результат того матча, после него игровое 
время молодого форварда стало снижаться. 
Падало не только игровое время Кравцова, но и по звеньям он опускался все 
ниже и ниже. Из первого звена во второе, из второго - в третье. Правда, 
партнерами в номинально третьем звене у Виталия стали хорошо ему знакомые 
Шаров и Кручинин, вместе с которыми он зажигал в плей-офф полтора года 
назад еще под руководством Анвара Гатиятулина. Да и большинство осталось 
при Кравцове. Именно в расстановке "5×4" в домашнем матче с "Салаватом 
Юлаевым" он забросил вторую шайбу в сезоне. 
Кравцов забивал и при Скудре, и при Юрзинове. В отдельно взятых матчах 
демонстрировал качественный хоккей, но подводила реализация. Обычная, 
вроде бы, ситуация для молодого игрока, который только-только пробует себя во 
взрослом хоккее. Именно так воспринимали Кравцова в позапрошлом и даже 
прошлом сезоне. Он не был тем, с кого спрашивают за результат. Выстрелит - 
хорошо, нет - ничего страшного, есть в команде игроки с более внушительной 
зарплатой и опытом.  



 

 

Проблема Кравцова-2019 в том, что пройдя через тренинг-кэмп клуба НХЛ и 
попробовав на вкус АХЛ, он возвращался в родной клуб в совершенно ином 
статусе. Все вокруг ждали, что он станет тем, кто поднимет челябинцев со дна 
турнирной таблицы. Сделать это в одиночку, конечно, невозможно, но Виталий 
должен был добавить атаке черно-белых креатива, а в раздевалку внести 
позитивное настроение. Улыбчивый Кравцов вместе со своим другом 
Кручининым выглядели идеальными борцами с командной депрессией.  
Вместо лидера мы увидели в лице Кравцова все того же талантливого, но 
нестабильного игрока. Быть может, проведи он весь сезон в АХЛ, то оббился бы 
в мужском хоккее и выработал стержень, которого ему критически недостает. 
Пока же он остается ребенком, который хорошо катается, неплохо владеет 
клюшкой и творит тогда, когда в порядке вся команда. Это привело к тому, что в 
Нижнекамске Юрзинов заявил его только тринадцатым нападающим, а на дерби 
с "Магниткой" и вовсе оставил вне заявки. 
Появившись в КХЛ в том же возрасте, что Евгений Кузнецов и Валерий 
Ничушкин, Кравцов заставил надеяться, что пойдет по стопам первого. Их часто 
сравнивали, Кузнецова то и дело спрашивали про его преемника, но пока 
развитие карьеры новой челябинской звездочки больше напоминает историю 
Ничушкина, который слишком рано уехал в Америку и это его подкосило. На 
данный момент Кравцов скорее ближе к Высшей лиге, чем к НХЛ. Сегодня 
форвард, выбранный в первом раунде драфта, сыграет в Учалах за "Челмет".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-08-vitaliy-kravtsov-otpravlen-iz-traktora-v-
vkhl 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Из "Монреаля" в КХЛ едет чешский легионер. В каком клубе он 
будет играть? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Назначение 
 Альберт Лещев назначен тренером сборной России, правда, юниорской 
команды, для ребят, которым не исполнилось 18 лет. В июле на сайте ФХР 
появились назначения всех тренеров и там никакого Лещева не было, а главным 
назначали Алексея Козырева. Изменения понятны. Козырев выиграл с командой 
мировой Кубок вызова, затем вошел в штаб СКА и на молодежь, которую надо 
просматривать даже не в МХЛ, а в регионах у него времени нет. Но замена 
странная. Дело в том, что Альберт Лещев проявил себя, как довольно 
посредственный тренер молодежной команды "Красная Армия". Работу в клубе 
он потерял после довольно унизительного вылета из плей-офф от "Алмаза". Там 
серия шла до трех побед, но армейцы упустили преимущество в серии - 2-0, а в 
решающем матче команда Альберта Лещева вела 3:0 и 4:1, но проиграла в 
овертайме - 4:5. 
Интересно, что выбил Лещева его нынешний помощник по сборной Евгений 
Ставровский, но это лишь деталь. Важно то, как именно проиграла та молодежка. 
Это было исключительно тренерское поражение. Лещев стоял на скамейке и 
вообще не работал, а когда после сирены его ребята едва ли не расплакались и 
сидели на льду, то он быстрей вышел на лед, чтобы пожать руки сопернику и 
уйти в раздевалку. То поведение не поняли даже хоккеисты, а клуб довольно 
быстро попрощался с тренером. К нему критически относились и во время 
сезона, так что поведение в плей-офф никого из хоккеистов не удивило. И теперь 
Лещеву дают целую сборную.  
Замена 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-08-vitaliy-kravtsov-otpravlen-iz-traktora-v-vkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-08-vitaliy-kravtsov-otpravlen-iz-traktora-v-vkhl


 

 

В национальной сборной России перед кубком Первого канала произошло 
изменение. Альберт Яруллин из "Ак Барса" не сможет принять участие в турнире 
и на его место вызван Виктор Антипин из "Металлурга". Заметьте, кстати, что 
хоккеиста вызвали из клуба, а не из олимпийской сборной, хотя логичней было 
бы показать, что карьерный лифт существует. Но - нет, взяли хоккеиста со 
стороны. Если Антипин был так важен для команды, то почему его не позвали 
сразу? 
Виктор проводит довольно средний сезон, как и вся команда, но без особых 
провалов. Заметно снизился его атакующий потенциал. Обычно этот хоккеист с 
интересом участвовал в атаке, набирал очки, но магнитогорский клуб в этом 
сезоне не похож на себя, хотя состав по именам не должен проигрывать 
"Трактору" 0:1 или обыгрывать "Сочи" с таким же счетом.  
До отъезда в НХЛ Виктор считался одним из самых интересных защитников в 
КХЛ. Аккуратный, ответственный, с броском. Но быстрое возвращение из 
"Баффало" как-то очень сильно изменило его. Если первый сезон он еще провел 
неплохо, попал на матч звезд, то сейчас вообще закис и никто даже не вспомнил, 
что его не взяли на турнир в Москву изначально. Наоборот, удивило то, что взяли 
сейчас, хотя могли бы снова взять Дамира Шарипзянова, да и Алексей Емелин 
со своими функциями в "Авангарде" справляется. Скажете, что Емелин только-
только вышел после травмы? Но никого же не смущает точно такая же ситуация 
с Владимиром Ткачевым из "Ак Барса" и с Владимиром Ткачевым из СКА. 
Легионер 
 "Монреаль" выкупил контракт защитника Давида Скленички, а потом за океаном 
сообщили, что он собирается играть в КХЛ. Никто не слышал про этого игрока, в 
нашей лиге даже растерялись от такого "предложения". Видимо, он поедет в 
какой-нибудь клуб, который не рассматривается в качестве фаворита. Лидерам 
он тоже не нужен. Чешский хоккеист решил покорить океан в прошлом году, он 
не был задрафтован, но отправился в систему "Монреаля". Все, что ему удалось, 
так это провести ровный сезон за "Лаваль", но в главной команде довольно 
равнодушно отнеслись к его цифрам, да и действиям на льду, не дав не единой 
возможности. А сейчас предпочли просто выкупить договор, согласившись, что 
деньги платили зря. 
Но кому в КХЛ нужен иностранный защитник, да еще не топ-уровня? На ум 
приходит почему-то "Барыс", где нет лимита, травмированный Виктор Сведберг 
и проблемы с обороной. Еще вариант - "Йокерит", но финны стараются не 
приглашать игроков из стран Восточной Европы. Артур Кулда - исключение. 
Скорее всего дыры попытаются заткнуть в рижском "Динамо". Там с обороной 
настоящие проблемы после травм Кристапса Зиле, Оскара Бартулиса. 
Скленичка подходит для Латвии идеально. Недорогой европеец, с возможностью 
продать или обменять в клубы КХЛ. Если второй вариант не получится, то с ним 
легко расстанутся. В российских клубах этот защитник по тем или иным причинам 
просто не нужен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/v-yuniorskuyu-sbornuyu-rossii-do-
17-let-naznachili-alberta-lescheva-zaschitnik-magnitki-viktor-antipin-zamenit-v-
nacionalnoy-sbornoy-kazanca-alberta-yarullina-v-khl-iz-sistemy-monrealya-edet-
cheshskiy-zaschitnik-david-sklenichka-1619636/ 

К заголовкам сообщений 

 

СДК 
КХЛ наказала российского защитника за грубый прием против игрока 
"Барыса" (Sports.kz, Караганда, 9 декабря 2019) 
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КХЛ дисквалифицировала защитника "Сочи" Алексея Петрова на два матча.  
Во втором периоде матча с казахстанским "Барысом" (1:4) Петров был удален за 
силовой прием против Аркадия Шестакова. 
"На основании представленных материалов принято решение оставить без 
изменений наказание, наложенное на защитника "Сочи" Алексея Петрова по 
п.1.9. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ (Отсечение), подвергнуть 
денежному штрафу. 
В соответствии с п. 4.3.2. ст. 27 дисциплинарного регламента КХЛ, если игрок 
наказан вторым и каждым последующим штрафом (5+20 минут) в разных матчах, 
то на него накладывается двухматчевая дисквалификация и индивидуальный 
штраф. 
Таким образом, Петров пропустит первые два матча после паузы на Евротур", - 
говорится на сайте лиги. 

https://www.sports.kz/news/khl-nakazala-rossiyskogo-zaschitnika-za-grubyiy-priem-
protiv-igroka-baryisa 

Похожие сообщения (7): 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ дисквалифицировала Денисенко на два матча и оштрафовала 
Полунина (Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел эпизоды матча "Локомотив" - "Динамо" (Москва), информирует 
пресс-служба организации. 
По итогам заседания КХЛ дисквалифицировала форварда ярославской команды 
Григория Денисенко на два матча и оштрафовала нападающего Александра 
Полунина. 
"Время - 04:15. На основании представленных материалов принято решение 
наложить на нападающего "Локомотива" Григория Денисенко наказание по 
п.1.3.2. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ (Атака в голову или шею), 
дисквалифицировать на два матча и подвергнуть денежному штрафу. 
Время - 52:07. На основании представленных материалов принято решение 
наложить на нападающего "Локомотива" Александра Полунина наказание по 
п.4.5. статьи 27 дисциплинарного регламента КХЛ (Симуляция), подвергнуть 
денежному штрафу", - сказано в официальном заявлении лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-3918953-khl-diskvalificirovala-denisenko-
na-dva-matcha-i-oshtrafovala-polunina.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
"Авангард" совершил обмен с клубом ВХЛ "Динамо" (Санкт-Петербург) 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
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В результате обмена с клубом ВХЛ "Динамо" (Санкт-Петербург) состав 
"Авангарда" пополнил 23-летний воспитанник омского хоккея защитник Семен 
Ручкин информирует пресс-служба омского клуба. 
Двусторонний контракт с игроком заключен на два года. В "Динамо СПб" 
отправился защитник "Омских Ястребов" Сергей Яневский. 
В нынешнем сезоне Ручкин в 31 матче набрал 16 (6+10) очков при показателе 
полезности "+21". На данный момент он лучший среди всех игроков Высшей 
хоккейной лиги. 
"Наша селекционная служба постоянно ищет игроков, способных усилить 
"Авангард". Стараемся обращать внимание на молодых талантливых хоккеистов 
в разных лигах. Ручкин неплохо проявил себя в ВХЛ еще в прошлом сезоне, а 
сейчас действует крайне полезно, о чем говорит статистика. Полезность и 
стабильность - важнейшие качества для защитника. А еще Семен родился в 
Омске, и ему очень хочется закрепиться в "Авангарде", - прокомментировал 
обмен президент омского клуба Максим Сушинский.  

https://www.championat.com/hockey/news-3919039-avangard-sovershil-obmen-s-
klubom-vhl-dinamo-sankt-peterburg.html 
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"Нефтехимик" поместил нападающего Рыбакова в список отказов 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
"Нефтехимик" поместил нападающего Александра Рыбакова в список отказов, 
информирует пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В нынешнем сезоне 34-летний нападающий принял участие в 10 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ, не отметившись результативными действиями и 
заработав показатель полезности "-3". За матч опытный форвард проводил на 
льду чуть меньше 11 минут (10,57). 
У Рыбакова в активе 528 матчей в Континентальной хоккейной лиге и 161 
(56+105) очко. В составе нижнекамского коллектива опытный форвард выступал 
в сезонах-2006/07 и 2007/08. 
В прошедшем чемпионате опытный игрок защищал цвета челябинского 
"Трактора", проведя в регулярном чемпионате 62 встречи и набрав 14 (6+8) очков 
при показателе полезности "-20" и 26 минутах штрафного времени.  

https://www.championat.com/hockey/news-3919179-neftehimik-pomestil-
napadajuschego-rybakova-v-spisok-otkazov.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Китайский клуб МХЛ проиграл 36-й матч подряд, пропустив 16 шайб 
(Чемпионат.com, Москва, 8 декабря 2019) 
Китайский клуб "ОЭРДЖИ Юниор" потерпел поражение в матче регулярного 
чемпионата Молодежной хоккейной лиги с "Алмазом". Встреча завершилась со 
счетом 16:4 в пользу череповецкого клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3919039-avangard-sovershil-obmen-s-klubom-vhl-dinamo-sankt-peterburg.html
https://www.championat.com/hockey/news-3919039-avangard-sovershil-obmen-s-klubom-vhl-dinamo-sankt-peterburg.html
https://www.sports.ru/hockey/1081069787.html
https://allhockey.ru/news/show/372197-Sostav_Avangarda_popolnil_zaschitnik_Ruchkin
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-sushinskiy-staraemsya-obraschat-vnimanie-na-molodyh-talantlivyh-hokkeistov-raznyh-lig-1619629/
https://www.championat.com/hockey/news-3919179-neftehimik-pomestil-napadajuschego-rybakova-v-spisok-otkazov.html
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В составе победителей заброшенными шайбами отметились Олег Богатов 
(дважды), Алексей Лапин (четырежды), Даниил Белялов, Никита Гуслистов, 
Владислав Федоров, Владислав Кузнецов (трижды), Егор Чижиков, Никита 
Луховский (трижды).У пекинского клуба точные броски на свой счет записали 
Антон Седов, Артем Клавдиев, Дмитрий Жеребкин и Ярослав Сергиевский.  
"ОЭРДЖИ Юниор" продлил серию поражений до 36 матчей. В нынешнем сезоне 
команда не набрала ни одного очка и занимает последнее место в лиге. 
Ближайший матч в МХД китайский клуб проведет завтра, 9 декабря. Соперником 
"ОЭРДЖИ Юниор" снова станет "Алмаз". 

https://www.championat.com/hockey/news-3919371-kitajskij-klub-mhl-proigral-36-j-
match-podrjad-propustiv-16-shajb.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Молодежная сборная обыграла Олимпийскую в выставочном матче 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 8 декабря 2019) 
Накануне в Новгорске в рамках подготовки к турнирам молодежная сборная 
сыграла с олимпийской.  
Несмотря на товарищеский формат встречи, игра была упорной. Единственный 
гол в матче забила нападающий женской молодежной сборной Кристи Шашкина, 
ассистировала ей Полина Лучникова.  
Нападающий женской олимпийской сборной Екатерина Добродеева:  
- У нас отличная и рабочая атмосфера в команде. Конечно, матчем мы не 
довольны. Всегда обидно проигрывать, у нас было очень много моментов, чтобы 
забивать. Нужно было шайбу в ворота "засовывать с мясом", но не получилось. 
Игра была равная, даже где-то мы "подлавливали", но видимо у девочек из 
"молодежки" было больше желания. Будем дальше работать, этот матч был для 
нас "звоночком", чтобы понять, над чем дальше работать и какие ошибки 
исправлять". В сборной всегда хочется доказывать и себе и тренерскому штабу, 
что ты достоит этого места в составе. Для нас любая товарищеская игра 
забирает много сил и эмоций.  
Автор единственного забитого гола, нападающий молодежной сборной Кристи 
Шашкина:  
- Мы серьезно готовимся к Чемпионату мира. Перед матчами с олимпийской 
сборной нам "дали нагрузочку". Я считаю, что мы достойно провели игры с 
соперницами. Теперь каждая сделала для себя выводы, над чем еще нужно 
поработать.  
- Тяжело играть такие матчи, когда мало забитых голов?  
- На самом деле так даже интересней, идет постоянная борьба. Лично мне 
нравятся такие игры. Даже в этом матче у нас был интересный момент, когда 
Полина Лучникова боролась в углу, скинула шайбу мне, а я вылезла на так и 
бросила в дальнюю"девятку". Со старшими гораздо интересней играть, 
получается более жесткий матч. Я думаю, особенно интересно девчонкам, 
которые впервые вызваны в сборную.  
- Лично знакома со многими девочками из олимпийской сборной?  
- Конечно, они все играют в ЖХЛ. Например, с некоторыми я играю в одной 
пятерке. Мы даже друг друга подкалывали после сегодняшнего матча. В шутку 
конечно все было, пообщалась с Ландыш Фаляховой и Катей Лихачевой.  
- Впереди Чемпионат Мира. Какой соперник будет наиболее интересным?  

https://www.championat.com/hockey/news-3919371-kitajskij-klub-mhl-proigral-36-j-match-podrjad-propustiv-16-shajb.html
https://www.championat.com/hockey/news-3919371-kitajskij-klub-mhl-proigral-36-j-match-podrjad-propustiv-16-shajb.html


 

 

- У нас будут три матча: со сборными Швеции, Японии и Словакии. Я уверена, 
нам будет легко играть со всеми. Лично я еще ни разу не играла со сборной 
Словакии, знаю, что японки очень организованные, а с командой из Швеции мы 
всегда "бодаемся".  

https://whl.khl.ru/article/2952-molodezhnaya-sbornaya-obigrala-olimpiyskuyu-v-
vistavochnom-matche 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Николай Коваленко: "Рад вызову в олимпийскую сборную, о бронзе МЧМ-
2019 уже забыл" (Russia-hockey.ru, Москва, 8 декабря 2019) 
20-летний форвард "Локомотива" - после победного матча в Череповце (3:2 Б) - 
о сезоне ярославской команды и своем первом вызове в олимпийскую сборную 
России, для Russia-Hockey.ru  
ПЕРВОЙ ПОЛОВИНОЙ СЕЗОНА НЕ ДОВОЛЕН, НАЧАЛ СУМБУРНО  
- В 34 матчах чемпионата у вас 7 шайб и 13 очков при показателе полезности 
"плюс 8", уже побиты все прошлогодние достижения - 33 игры, 5 шайб, 6 очков, 
"ноль". Довольны первой половиной сезона?  
- Нет, пока не доволен. Начал сумбурно, показывал не свою игру. Может быть, 
где-то в последние 15 матчей что-то удалось поправить, особенно в последних 
семи-восьми встречах, когда у нас сформировалось звено с Артуром Каюмовым 
и Денисом Алексеевым. Года три-четыре назад мы вместе играли в МХЛ в "Локо", 
поэтому быстро нашли общий язык.  
- Случайно ли этот подъем совпал по срокам с перестановкой в тренерском 
штабе, когда Крейга Мактавиша заменил Майк Пелино?  
- Не хотел бы обсуждать тренеров. Могу сказать, что в начале сезона играли по 
немного непривычной схеме. Было много вбросов в чужую зону, когда мы просто 
отдавали шайбу сопернику, теряли инициативу. Сейчас ситуацию улучшили, 
больше контролируем шайбу и ведем игру, хотя, к сожалению, бывают и такие 
матчи, как последний с московским "Динамо".  
- Что скажете о работе с Мактавишем?  
- Канадец - довольно мягкий и молчаливый специалист, эти качества 
кардинально отличали его от нашего предыдущего тренера Дмитрия 
Квартальнова. Майк Пелино - он, скажем так, расположился посередине.  
Вообще у каждого тренера есть свои плюсы, задача игрока - их не обсуждать, а 
выполнять все требования. Это постоянно повторяет мой папа, который знает о 
хоккее все. Этом совету и следую.  
ВЫХОДИТЬ ПРОТИВ ЗАРИПОВА, ДАЦЮКА И МОЗЯКИНА - ОГРОМНЫЙ ОПЫТ  
- Олимпийский чемпион Андрей Коваленко был одним из лучших в мировом 
хоккее при реализации буллитов, вам тоже часто доверяют штрафные броски, 
но ваш процент реализации пока ниже 50. Почему?  
- Буллиты - это особая ответственность, от них зависит, возьмет ли вся команда 
дополнительный балл, не забиваешь - подводишь всю команду, вратаря. 
Спасибо "Локомотиву", что мне их часто доверяют, буду подтягивать свой 
показатель, оправдывать доверие команды.  
В недавней серии с "Магниткой", честно говоря, расстроился, что команду 
подвел. Так и не понял, куда бросать Василию Кошечкину - он настолько 
большой, что просто перекрывает абсолютно все ворота. Потом обсудили этот 
момент с папой, он посоветовал больших голкиперов раскачивать, направляя 
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шайбу между щитков. А также напомнил, что даже такие супермастера, как 
Дацюк, Мозякин или Зарипов, реализуют лишь половину буллитов.  
- Кстати, Мозякин в серии с "Локомотивом" тоже свой бросок не реализовал.  
- Выходить на лед против таких мастеров - огромный опыт. Мозякин, Дацюк, 
Зарипов - каждую их смену нужно разбирать на эпизоды и пытаться брать на 
вооружение.  
ГОД НАЗАД БРАГИН СТАВИЛ НАМ БОЛЬШИНСТВО С НУЛЯ  
- Ваши 7 шайб за половину сезона без игры в большинстве - хороший 
показатель?  
- На самом деле один гол - если не ошибаюсь, в ворота "Автомобилиста" - забил 
как раз при реализации лишнего. Там был пересменок, кто-то из партнеров 
получил травму - и меня выпустили на лед. Надеюсь, в том моменте отработал 
этот аванс - партнеры отвлекли четверку соперника и мне удалось пробежать с 
шайбой через его зону.  
Но надо понимать, что игра в большинстве - это особый навык. Рассказывают, 
что в советские времена в ЦСКА Виктора Васильевича Тихонова молодые 
отрабатывали его годами на тренировках, доводили до автоматизма. Они с 
закрытыми глазами понимали, в какой ситуации сделать пас или подкидку, в 
какой точке находится партнер, как контролируют синюю линию защитники.  
- Сейчас иначе?  
- Спасибо тренерам, в последних матчах нам дают время в большинстве. И 
вспоминаю, как год назад мы в молодежной сборной готовились к чемпионату 
мира. Ни у кого из ребят той сборной, которую специалисты называли очень 
талантивой, не было навыка игры в большинстве. В итоге наш тренер Валерий 
Брагин буквально с нуля ставил нам реализацию лишнего, и дело немного пошло 
лишь по ходу мирового первенства.  
Кстати, говорили, что в сборной 1998-го года рождения картина была еще хуже, 
на своем чемпионате мира ребята были по большинству чуть ли не последними. 
Вот и делайте выводы.  
НОСТАЛЬГИИ ПО МЧМ-2018/19 НЕТ, ДО СИХ ПОР ОБИДНО  
- Но ведь в МХЛ в "Локо" вы очень хорошо реализовывали лишнего...  
- Молодежка - это совсем другой уровень. Когда в прошлом сезоне оказался в 
КХЛ, был немного шокирован - совсем другие скорости, совсем другая плотность 
игры. Ловил себя на мысли, что после МХЛ вообще ничего не успеваешь 
сделать, тебя сразу накрывают, а все зоны для передачи закрыты.  
- Нет ностальгии по молодежному чемпионату мира-2018/19?  
- Знаете, я просто забыл этот турнир. По своему потенциалу мы были обязаны 
брать не "бронзу", а "золото", во многим моментах играли очень хорошо, первым 
номером. Но, можно сказать, сами отдали победу. Обидно.  
- За предстоящим чемпионатом мира будете следить?  
- Обязательно. От нас на сбор "молодежки" поехали четыре игрока - Мисюль, 
Денисенко, Исаев, Малышев. Надеемся, они решат задачу.  
ПАПА - МАКСИМАЛИСТ. СТАВИТ ОЧЕНЬ КРУТЫЕ ЗАДАЧИ - И КОМАНДНЫЕ, И 
ЛИЧНЫЕ  
- Вы вызваны в олимпийскую сборную на турнир в Швейцарию. Удивлены?  
- Обрадован! Получается, идет поступательное движение - от молодежки к 
национальной сборной. С нетерпением жду турнира в Швейцарии, сделаю все 
возможное, чтобы не разочаровать тренеров и помочь команде.  
- Что ждать от "Локомотива" во второй половине сезона?  
- Седьмые-восьмые места в конференции - это не уровень Ярославля. В 
молодежной команде мы, воспитанники клуба, привыкли решать максимальные 



 

 

задачи, несколько лет подряд брали Кубок Харламова. Будем подтягиваться и в 
КХЛ.  
- 15 шайб за чемпионат забросите?  
- Папа поставил еще более крутые задачи, причем не столько личные, сколько 
командные. И тут уже не до обсуждений: папа - максималист, сказал - надо 
сделать!  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/rad_vizovu_v_molodezhnuu_sbornuu_bronzy_molodez
hki_zabyl/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная России стартовала на Мировом кубке вызова победой над 
Канадой-Восток (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 
декабря 2019) 
В Доусон-Крик (Канада) стартовал Мировой кубок вызова с участием юниорской 
сборной России. Первым соперником команды Сергея Голубовича стала 
команда Канады-Восток.  
Счет был открыт во втором периоде Жереми Ламфрамбуаз добил шайбу с 
пятачка. Никита Кирьянов сравнял счет после сольного прохода Дмитрия Зугана. 
В третьей двадцатиминутке команды также обменялись результативными 
атаками. Данил Гущин вывел россиян вперед, а Довар Тинлинг сделал счет 2:2.  
В концовке овертайма победу сборной России принес Василий Пономарев, 
реализовавший большинство. Вторую игру группового этапа турнира сборная 
России проведет 9 декабря в 00:00 мск против сборной Чехии.   

https://mhl.khl.ru/news/1/945744/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Леонид Тамбиев: в КХЛ нужно идти подготовленным, не хочу, чтобы через 
месяц меня уволили (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 декабря 2019) 
На AllHockey.Ru интервью лучшего тренера двух последних сезонов в ВХЛ - о 
Казахстане, Латвии и России.  
Два года подряд латвийский специалист Леонид Тамбиев признавался лучшим 
тренером ВХЛ и выигрывал Кубок Петрова - сначала с питерским "Динамо", а 
потом и с "Сарыаркой". Давно ходят слухи о его возможном появлении в КХЛ, но 
сам Тамбиев говорит, что не торопится работать в лиге.  
"Максим Кицын - профессионал от А до Я" 
- Старая спортивная мудрость - "чемпионство сложнее сохранить, чем 
завоевать". Сейчас чувствуете это на себе? "Сарыарка" проводит непростой 
сезон. 
- Непростой - это точно. По ряду обстоятельств и причин это сложный сезон, и 
настраиваются на "Сарыарку" по-другому. Но так же было и в Питере, после 
чемпионства "Динамо". Я все понимаю и готов к этому. Тяжелее донести до 
ребят, тем более - до новых, которые вливаются в команду.  
- Сказывается, что многие игроки покинули команду, в том числе ушли на 
повышение в КХЛ? 
- Конечно, сказывается. Но это предсказуемо, то же самое было в "Динамо". И 
после окончания сезона я говорил об этом руководству. Палка о двух концах: 
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команду, которая выигрывает чемпионство, потом разбирают. Эти игроки на 
слуху и на виду, и предсказуемо, что они покидают клуб. Можно только 
порадоваться за ребят, что они играют в КХЛ, а некоторые даже неплохо. 
- Но никто не смог по-настоящему выстрелить в КХЛ. 
- Нужно, чтобы сложились обстоятельства. Должен быть свой тренер, который 
поверит в игрока. Без тренерского доверия тяжело раскрыться, тем более в такой 
лиге, как КХЛ. Пропасть между КХЛ и ВХЛ есть, но она небольшая - в плане 
движения, скорости. Есть пропасть, если говорить о мастерстве, о хоккейной 
школе. Стабильно в составе играют Леонид Метальников в "Барысе", Олег 
Ломако в "Адмирале", до последнего времени - Руслан Ибатуллин. Константин 
Соколов расторг контракт с ХК "Сочи" и возвращается к нам. Мне приятно, что он 
решил обратно приехать ко мне в команду. 
- Почему у них не получается в КХЛ? 
- Во-первых, им нужно понимать, что ВХЛ - это все-таки лига на уровень ниже. 
Игроки должны перестроиться сами - относится к своим обязанностям более 
профессионально, и быть готовыми к любым неожиданностям, например, к 
попаданию в ротацию. В ВХЛ они все были лидерами, выходили в первом-
втором звене, много играли в большинстве, а в КХЛ это все нужно заслужить, 
завоевать. Игроки должны в КХЛ выполнять любую роль, которую ставит 
тренеры, но не все к этому оказываются готовы. Поэтому бывают надломы, кому-
то не хватает настырности, характера, терпения. Мастерства в том числе. 
Считают, что если в ВХЛ они забили 30 голов, то в КХЛ будет так же. Ни в коем 
случае! В КХЛ другие вратарские линии, другие полевые хоккеисты и уровень 
мастерства разительно отличается.  
Комментарии главных тренеров команд после встречи ХК "Горняк" - ХК 
"Сарыарка". Олег Леонтьев, главный тренер ХК "Горняк": - Вначале матча мы 
немного проигрывали в движении, в скорости, но топом перестроились. Во 
втором периоде примерно равная игра была, счет отражает действия на льду - 
1:1, это закономерный итог, я считаю. Но серия буллитов, мастерство соперника, 
вратаря, оказалась чуть повыше. Сегодня сражались с сильными соперниками, 
которые реально сильные, но и наши парни молодцы, что взяли голевое очко. 
Готовимся к следующему матчу. Леонид Тамбиев, главный тренер ХК 
"Сарыарка": - Обоюдно острая игра с обеих сторон с хорошей самоотдачей. Не 
скажу, что в каких-то компонентах уступали, может быть надо было по-настырней 
в чужом пятаке сыграть, ребята отвечали, подправляли. Сегодня было очень 
много положительных моментов в нашей игре, начиная от организации, 
заканчивая самоотдачей. В первом периоде два ненужных удаления, инициатива 
перешла к сопернику, надо все-таки контролировать клюшки игрока. В принципе, 
провели хороший матч, ребят, болельщиков с победой! 
- У вас в прошлом сезоне играл Максим Кицын. Вы поняли, что ему не хватило, 
чтобы стать звездой, как другим игрокам золотой молодежки? 
- С Максимом интересная история. Когда я пришел в "Сарыарку", я все хотел 
понять, что произошло с ним. Сначала у меня было одно мнение, но потом я 
понял, что Кицын - профессионал от А до Я. Первый - в раздевалку, последний - 
из раздевалки. Мне даже приходилось выгонять его из тренажерного зала, 
потому что уже видел, что перебор. Я считаю, что Макс слишком рано отправился 
в Америку и уехал неподготовленный, и там его сломали. Поэтому пошел спад в 
хоккейной карьере. Сломаться можно очень быстро, найти игру - сложнее. Я 
очень рад за Максима, что он смог перезагрузиться именно в "Сарыарке" и 
сейчас очень ярко играет в Новокузнецке. Могу только за него порадоваться. У 
Кицына есть все, чтобы играть в КХЛ. Он хоккеист физически сильный с 
пониманием игры, который может быть полезен для команды как в меньшинстве, 



 

 

так при игре "5 на 5". Так что я думаю, что его сломали в Америке. Нужно было 
набраться опыта в России, поиграть в КХЛ и потом окрепшим, готовым ехать за 
океан. А он сорвался после молодежного чемпионата мира. Плюс травмы. С ним 
там не стали возиться.  
- В ВХЛ часто попадаются игроки с неудачным опытом за океаном? Вот, 
например, в вашем составе есть Владимир Ионин.  
- Российских игроков не так много, но хватает. Молодой защитник Андрей 
Голиков у нас в составе есть, игравший в CHL. Больше таких латвийских 
хоккеистов, которые у меня выступали в молодежке, уехали в Канаду - и никто не 
пробился. Сейчас в "Сарыарке" играет Эдгарс Кулда, задрафтованный "Финикс 
Койотс". У него тоже в Северной Америке не сложилось. 
- Слишком рано все поехали? 
- Там как лотерея. Североамериканские тренеры очень специфичны, а в 
российской, советской школе все ребята техничные. Поэтому адаптироваться к 
североамериканскому хоккею сложно, и не всякому канадскому тренеру нравятся 
техничные игроки. Смотрите, что происходит с Никитой Гусевым. По мне, это 
ярчайший нападающий. И как сложно ему адаптироваться в "Нью-Джерси"! Ребят 
ломают там, и не каждый момент выдержать. Так что, смотря в какую команду 
попадешь, с каким тренером, с каким отношением. Опять же важно знание языка.  
"В КХЛ нужно идти подготовленным тренером" 
- После чемпионства с "Динамо" вы говорили, что некоторые игроки 
почувствовали себя новыми Ларионовыми. В "Сарыарке" такое было? 
- В "Динамо" была другая история, там сохранился костяк. В июле-августе 
игрокам нужно было почувствовать себя Ларионовыми, Макаровыми. Надо было, 
чтобы у них опять появились мотивация, цель, чтобы выступать в ВХЛ и выиграть 
Кубок. В "Сарыарке" очень мало хоккеистов осталось после чемпионства, это 
сейчас они возвращаются обратно. Как тренеру мне приятно, что они едут ко мне 
и хотят еще раз попробовать выиграть. Вернулись Айрат Зиазов, Артур 
Сарваров, Константин Соколов. Поэтому "Сарыарку" и "Динамо" нельзя 
сравнивать. В Караганде мы потеряли 70% состава.  
- Конкуренция в ВХЛ выросла в этом сезоне?  
- В этом году турнирную таблицу разделили на Восток и Запад. Как время 
показывает, восточная группа очень ровная и все идут плотно. Если сравнивать 
проходной балл: на Востоке - 39 очков, а на Западе - 33. При двухочковой 
системе 6 баллов - это очень большая разница. Восток - очень непредсказуемый, 
за выход в плей-офф будет сумасшедшая борьба. Конечно, конкуренция в этом 
году повысилась. Представляете, нужно попасть в 16 лучших из 34 команд? То 
есть 18 клубов не будут играть в плей-офф!  
- На этот сезон у вас такие же высокие задачи остались? 
- В "Сарыарке" всегда так, и я перед собой ставлю только высокие задачи и 
делаю все, чтобы их решить. Если не ставить максимальные цели, то зачем 
вообще играть? 
- Много приходилось слышать, что в Караганде лучшая организация, особенные 
болельщики. Это действительно так? 
- Это мой второй приход в "Сарыарку", и могу сказать, что клуб развивается в 
правильном направлении. Здесь очень хорошие болельщики. Как говорят, 
"Сарыарка" = Караганда, Караганда = "Сарыарка". Это любимый клуб в городе, 
прекрасный дворец на 6000 зрителей, хороший менеджмент. Созданы все 
условия для проживания хоккеистов, нам грех жаловаться. "Сарыарка" - один из 
старожилов Высшей хоккейной лиги. Люди здесь знают, в какую сторону 
двигаться. 
 Леонид Григорьевич, о матче против усть-каменогорского "Торпедо" 



 

 

- Вас на улицах узнают болельщики? 
- Не буду лукавить, после чемпионства узнают. Приятно. Подходят, удачи 
желают. В среднем на игры команды приходят 4-4,5 тысячи зрителей, а во время 
плей-офф было настоящее сумасшествие. Мне присылали видео: за билетами 
на полуфинал и финал выстроилась огромная очередь, люди ночь стояли.  
- Вас постоянно "сватают" в КХЛ. Недавно вот в ХК "Сочи" отправляли, вы сами 
об этом знаете?  
- Пусть "сватают". Я работаю в "Сарыарке", и меня здесь все устраивает. Мне 
важно мое развитие как тренера. В прошлом году было одно, сейчас - ситуация 
сложная, нужно заново создавать команду. Как я всегда говорю - надо, чтобы 
плод созрел до конца. В КХЛ нужно идти подготовленным тренером, со знаниями, 
с опытом. Я не хочу придти, и чтобы меня через месяц уволили. Я хочу придти 
со своей позицией, видением, системностью и шагнуть уверенно. И спокойно 
работать, какая бы экстремальная ситуация ни была. Я слежу за лигой, и таких 
ситуаций там бывает много. Перед каждой игрой - подготовка, разбор соперника, 
а в КХЛ все это вдвойне. Если в ВХЛ мелочей нет, то там тем более.  
- После неудачи второго шанса могут и не дать. 
- Да. Я вижу, как складывается судьба многих тренеров в КХЛ. Поспешили, были 
не готовы к такому давлению - со стороны менеджеров, директоров, 
болельщиков. Где-то тренеры поплыли и не справились. Не хочу наступать на те 
же грабли. Если поступит серьезное предложение и если я почувствую, что готов, 
то можно будет идти работать. Я хочу придти подготовленным специалистом, 
чтобы знать все нюансы и тонкости - большинство, меньшинство, позиционная 
оборона, средняя зона, игра без шайбы, психологию игроков и то, как готовить 
команду в межсезонье и во время чемпионата.  
- Переговоры с кем-то у вас были?  
- Это неэтично по отношении к "Сарыарке". Могу сказать, что у меня есть агент, 
который всем занимается, а я спокойно работаю в команде. Агент - 
профессиональный, он давно работает с тренерами и игроками, я ему во всем 
доверяю и не лезу в эту "кухню". Будет предложение - обсудим все. Я сам лично 
ни с кем ничего не обсуждаю, все через агента.  
"Хорошо, когда у тренера есть характер, харизма и плохо, когда их нет" 
- Как вы относитесь к своей репутации "тренера с характером"? 
- Мне уже много раз задавали этот вопрос. И я всегда говорю, что хорошо, когда 
у тренера есть характер, харизма и плохо, когда их нет. У меня просто есть своя 
планка к игрокам, к тренерскому штабу, ко всем. Все должны работать в унисон 
на результат, начиная от точильщика, заканчивая главным тренером, тогда пазл 
сложится, и команда сможет выиграть Кубок. Я выиграл два Кубка и знаю, как это 
работает. Если бы у меня не было характера, я бы не смог побеждать.  
- Вам нужны люди, которые подходят под ваши требования? 
- Мне нужны профессионалы, которые будут любить эту команду и игроков, жить 
результатом. Это и массажисты, и точильщики коньков, и те, кто стирают форму. 
Все должны быть профессионалами своего дела, чтобы никого не нужно было 
подгонять. Тогда и будет результат. 
- Также вас сравнивают с Петерисом Скудрой, как к этому относитесь? 
- Я знаю Скудру, знаком с его методами. С ним лично я никогда не работал, но я 
слежу за многими тренерами. Но не знаю, как он ведет себя в раздевалке. 
Команды у него играли по-разному: "Торпедо" показывало один хоккей, "Трактор" 
- другой, но там была более молодая команда. То, что Скудру точно отличает, - 
это хорошая физическая готовность, хорошее движение, команды играли без 
провалов и срывов. Но в "Тракторе" не получилось, потому что, скорее всего, 
травмы подкосили плюс молодежь неокрепшая - играли многие ребята из 



 

 

"Челмета". Похожи мы или нет - не мне судить. Но стиль его работы мне 
нравится.  
- Работа каких тренеров КХЛ вам симпатизирует? 
- Мне все тренеры КХЛ симпатизируют, так как я понимаю, насколько это 
сложный труд, какое давление они испытывают в сегодняшнем хоккейном мире. 
У каждого своя система, свой подход к делу. Я представляю, сколько тренеры 
работают, сколько у них бывает экстремальных ситуаций в сезоне. У меня 
уважение ко всем. 
- Раньше была некоторая информация о втором клубе КХЛ из Казахстана или 
Питера. Вы работали и там, и там. Где еще одна команда КХЛ появится быстрее, 
на ваш взгляд? 
- Даже не знаю, это не мне решать. И в Питере, и в Казахстане может появиться 
вторая команда, и это будет событие для КХЛ. Думаю, что еще один клуб с 
хорошей инфраструктурой, ледовым дворцом, бюджетом и маркетингом не 
помешает.  
- Много говорилось, что питерское "Динамо" может быть заявлено в КХЛ.  
- Все возможно. У "Динамо" все для этого есть - хороший ледовый дворец, 
профессиональная работа офиса. Там все на высоком уровне.  
- Говорят, в Питере сейчас везде отличные условия для хоккея. Как вы их 
оцените?  
- На СКА должны все клубы равняться. Хотя понятно, что у этого клуба другой 
бюджет. Один "Хоккейный город" чего стоит, там очень много внимания 
уделяется детям и тренерам, и их развитию. У "Динамо", конечно, другой 
масштаб. Но Питер и СКА - уровень, к которому нужно стремиться, создавая 
хоккейное хозяйство, инфраструктуру. Там мегаусловия для хоккеистов, и не 
только для КХЛ, но и для МХЛ и ВХЛ, детских и юношеских команд. Этому можно 
позавидовать. Поэтому там и ребята растут.  
- Хотя питерских воспитанников в СКА не так много. 
- Они не за горами. "Хоккейный город" недавно создался, надо, чтобы прошло 
время, чтобы мальчишки 2001-2005 г.р. выросли. Я думаю, талантливые игроки 
будут появляться. Они точно никуда не денутся при той работе в СКА, которую я 
вижу.  
- Но тренеру в Питере точно непросто работать - большое давление, высокие 
ожидания... 
- Сейчас тренеру везде непросто работать. Я считаю, что сейчас в хоккее 
нетренерская эра. Это раньше во времена Тихонова, Юрзинова семь-восемь лет 
в клубе работали. Когда я рос в Риге, Владимир Юрзинов восемь лет был в 
"Динамо" и только на седьмой год привел команду к серебряным медалям 
чемпионата СССР, проиграв в финале ЦСКА. Какой карт-бланш был у тренеров! 
Не нужно было дрожать из-за увольнения. Понятно, что это были великие 
тренеры, но они были спокойны и уверены в том, что их завтра не отправят в 
отставку. Как сейчас говорят: поставил подпись под контрактом, уже сейчас 
можешь поставить подпись под увольнением. Под таким прессом, давлением 
тренеры сейчас находятся! Хотя в этом году менеджеры и руководство стали 
относиться лояльнее, более терпеливо, а не как раньше - два-три поражения и 
тренера снимают. Это радует. 
- Такая ротация не позволяет развивать систему клуба, наигрывать молодежь? 
- Понятно, что нужен результат, но важно, как тренер работает, как развивает 
игроков и выстраивает с ними отношение, что будет через год. Однако в будущее 
никто не смотрит, результат даже нужен не сегодня, а вчера. Поэтому тренер 
иногда форсирует подготовку, развитие хоккеистов. Молодые игроки не 
развиваются, потому что тренер находится под постоянным давлением - 



 

 

результат, результат, дайте результат. Понятно, что поставят в этом случае 
хоккеиста постарше. Те молодые, которые обогнали время, неискусственно 
попадают в состав, но их не так много.  
"Считаю себя человеком мира, болею за сборную России"  
- Интересно ваше мнение по поводу рижского "Динамо". Почему уже который год 
команда в "подвале" КХЛ? 
- Чтобы давать конкурентный, глубокий анализ по команде, нужно там 
находиться. Но уже столько лет рижское "Динамо" не играет в плей-офф, и там 
что-то нужно подкорректировать, подправить. Я работал в системе клуба и 
благодарен "Динамо", что мне дали толчок как тренеру. Я закончил играть, 
образовалась МХЛ и руководство клуба дало мне возможность возглавить 
команду ХК "Рига". Проблема в том, что сейчас мало своих конкурентоспособных 
воспитанников. Такие игроки, как Микс Индрашис, уже практически не 
появляются. Между МХЛ и КХЛ - большая пропасть, и в системе клуба нет 
среднего звена, как ВХЛ, где бы игроки смогли пройти практику. В "Динамо", я 
вижу, своя системность - десять иностранцев, и главное попасть в них, чтобы они 
были лидерами. Времена Дарзиньша и Редлихса уже проходят, а новые не 
появляются. Не от хорошей жизни вернули Оскарса Бартулиса, который столько 
не играл, и подписали ряд игроков ВХЛ. Хотя Никита Сетдиков, Кирилл Слепец, 
Александр Протопович очень прилично выглядят и показывают, что латвийские 
хоккеисты не соответствуют уровню КХЛ. Клубу надо обратить внимание на 
работу с молодежной командой, на подготовку кадров. Таков мой взгляд со 
стороны.  
- В Латвии слабее работают хоккейные школы? 
- Идет большой отток игроков в Северную Америку и Европу. Сейчас родители, 
которые могут себе это позволить, отправляют детей уже в 13-15 лет куда угодно, 
только бы не оставлять в Риге. Там стараются получить и хоккейное, и учебное 
образование. А игроков не так много в Латвии. Если из России уедут два-три 
хоккеиста, это не так заметно, а если из Латвии - большая потеря и заменить их 
некем.  
- В Латвии не видят перспективы? 
- Родители видят перспективу в том, чтобы ребенок получил европейское, 
североамериканское образование и плюс, если зацепится, будет играть в хоккей. 
Также считают, что в МХЛ не то развитие для хоккеистов, по сравнению со 
Швейцарией, Австрией, Швецией, Норвегией. А с учетом того, что Европа 
открыта, все доступно - сел на самолет и живи, работай, развивайся. Поэтому 
руки у родителей развязаны.  
- Вот, например, Кристерс Гудлевскис перешел из рижского "Динамо" в клуб из 
чемпионата Германии. Что у него не получилось? Еще недавно говорили, что это 
будущий вратарь "Тампы".  
- Гудлевскис начинал у меня в Риге 17-летним мальчишкой. Он такой вратарь-
самоучка, никто с ним никогда не работал. У него был яркий взлет. У меня был 
выбор ставить его или вратаря 1990 г.р., и я ставил Гудлевскиса. Как сейчас 
помню, он двумя автобусами первым добирался до Арена-INBOX и, когда я 
приезжал на работу, меня уже ждал. И последним уходил с тренировки. У него 
была сумасшедшая работоспособность, этим он и брал. Но он был самоучкой, 
сам себя сделал. В Северной Америке я не могу судить, что произошло. Если 
говорить о конкуренции с Андреем Василевским, то тот, конечно посильнее. В 
Василевского очень многое было вложено, а в Гудлевскиса - мало что. Хоккейное 
образование, техника очень важны для вратаря. Не выдержал конкуренцию, а 
она в НХЛ большая. Хотя характер у Кристерса по-настоящему хоккейный, тут 
вопросов нет. А в рижском "Динамо", считаю, он недооценил уровень КХЛ. 



 

 

Думал, что раз приехал из Северной Америки, значит, будет ярко выглядеть. А в 
КХЛ играть умеют, уровень высокий, мастеров очень много. Гудлевскис в какой-
то момент поплыл. Его подписывали на роль первого вратаря, а с таким 
коэффициентом отраженных бросков им быть нельзя. Александр Салак и 
Андрей Макаров играют сильнее, что тут говорить.  
- Вы из Латвии, работали в России, теперь - в Казахстане. Вы - человек СССР? 
- Человек мира! Меня так Игорь Тузик назвал. Я родился в СССР, я продукт 
советского времени. У меня латвийский паспорт, но последние шесть-семь лет я 
приезжаю туда постольку-поскольку в отпуск. Поэтому и считаю себя человеком 
мира. Тренерская работа такая: сегодня ты здесь, а завтра - там. Для меня 
главное - чтобы была интересная, перспективная работа. Сегодня я тружусь в 
Казахстане, а завтра - в России, Латвии или где-то в Европе. Кто знает? Я не 
делаю акцент на этом. Я владею русским, английским, латышским языками. 
Свободно разговариваю на русском, потому что заканчивал советскую школу. 
Читаю книги на русском языке - классику советскую и российскую. Недавно 
перечитал "Мастера и Маргариту". По духу мне, конечно, ближе Россия. Я 
интересуюсь, что происходит в стране, много смотрю российских передач. Я 
считаю, надо быть разносторонним человеком, идти в ногу со временем и не 
зацикливаться на чем-то одном. И не только в тренерской работе, а во всей 
жизни, и нужно понимать, что происходит в мире.  
- За российский хоккей переживаете, болеете за сборную России?  
- Все время болею за сборную России. Переживал за команду, когда Олег Знарок 
был главным тренером, когда шли Олимпийские игры, да и во время 
чемпионатов мира. Хотя и за сборную Латвии тоже. Конечно, мне близка Россия, 
она неотъемлемая часть моей жизни. Потому что, повторюсь, я продукт 
советского времени. В плане знания литературы, искусства, правильности 
написания я могу дать фору любому россиянину. В советской школе такое 
сильное обучение было! Учителя там требовали многое.  
- Несколько лет назад вы эмоционально высказывались на счет того, что 
сборную России лишили флага на Олимпиаде и назвали это "абсурдом". Теперь 
вот ситуация повторяется. Это теперь абсурд вдвойне? 
- Это какой-то бред. Говорят, спорт вне политики. Кто что хочет доказать? 
Сборная России выиграла Олимпийские игры, игрокам вручают золотые медали 
и как это - не звучит гимн твоей страны? Можно подумать, что за допинг ловили 
только российских спортсменов! А из других стран не ловили что ли? Для меня 
это бред. На ОИ должны ехать все страны со своим флагом и гимном, для этого 
и существует Олимпиада! На олимпийском флаге пять колец, и все континенты 
соединены, идет спортивная борьба. Мне вообще непонятна эта ситуация. 
Причем тут хоккеисты вообще?  
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